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Festa do Quitute 2025 resgata tradição e elege novas 
rainhas em noite de emoção e cultura popular

Em uma noite mar-
cada pela emoção, 
pela beleza e pela 
valorização das tra-
dições, Jaboticabal 
conheceu na quinta-
-feira (29) as no-
vas representantes 
da Festa do Quitute 
2025. Ana Beatriz 
Silva foi eleita Rainha 
da Festa, enquanto 
Monique Souza rece-
beu o título de Rainha 
Plus Size. O evento 
aconteceu no Cine 
Theatro “Manoel 
Marques de Mello”, 
reunindo autorida-
des, comunidade e 
representantes das 
entidades assisten-
ciais envolvidas.

O concurso, que 
havia sido descon-
tinuado, volta este 
ano como uma das 
grandes novidades 
da programação, 
reafi rmando o com-
promisso da festa 
com a valorização 
da identidade local e 
da participação po-
pular. A retomada do 
concurso de rainhas 
foi recebida com en-
tusiasmo pelo públi-
co e já entrou para 
a história como um 
dos momentos mais 
simbólicos desta edi-

ção.

“Estamos muito 
felizes em resgatar 
essa tradição tão 
querida da nossa ci-
dade. A escolha da 
rainha sempre foi 
um dos pontos altos 
da Festa do Quitute, 
e ver a emoção das 
candidatas e do pú-
blico nos mostra que 
estamos no caminho 
certo”, afi rmou o 
presidente da festa, 
Ângelo Caruso.

A Festa do Quitute 
2025 traz como tema 
“No tom de todos os 
cantos”, celebran-
do a diversidade da 

música brasileira e 
sua conexão com a 
cultura gastronômi-
ca local. A escolha do 
tema visa homena-
gear os sons, ritmos 
e vozes que, assim 
como os quitutes, fa-
zem parte da identi-
dade do povo jaboti-
cabalense.

Presente no even-
to, a vice-prefeita e 
presidente do Fundo 
Social de Solidarie-
dade, Dra. Andréa 
Delegada, ressaltou 
o papel da festa na 
construção da me-
mória afetiva da ci-
dade:

“É lindo ver a for-
ça da mulher jabo-
ticabalense sendo 
celebrada com tanto 
carinho. A Festa do 
Quitute é mais do que 
um evento: é um elo 
entre gerações, en-
tre sabores, sons e 
afetos. Ver esse res-
gate cultural aconte-
cendo nos enche de 
orgulho”.

O prefeito Emerson 
Camargo também 
acompanhou de per-
to a cerimônia e des-
tacou o envolvimento 
da comunidade:

“Estamos traba-

lhando para que a 
Festa do Quitute seja 
cada vez mais repre-
sentativa, inclusiva e 
cheia de signifi cado. 
A escolha das rai-
nhas simboliza esse 
espírito: alegria, tra-
dição e participação 
popular. Parabéns à 
Ana Beatriz e à Mo-

nique, que agora 
carregam com muito 
brilho esse título tão 
especial”.

Com a retomada do 
concurso e uma pro-
gramação diversifi -
cada que unirá gas-
tronomia, música e 
solidariedade, a Fes-

ta do Quitute 2025 
promete ser ines-
quecível. O evento 
segue com atrações 
nos próximos meses, 
reunindo talentos lo-
cais, entidades assis-
tenciais e milhares 
de visitantes em um 
verdadeiro festival de 
sabores e sons.

SURPREENDA SEU PALADAR
COM NOSSO CHURRASCO IRRESISTÍVEL!
SUCULÊNCIA E SABOR EM CADA PEDAÇO.
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
(Prenotação 195.449 de 11/04/2025)

               ÁLVARO BENEDITO TORREZAN, Ofi cial de Registro de Imó-
veis, Títulos e Documentos e Civil de Pessoa Jurídica da Comarca de Jaboticabal, com 
cartório estabelecido à Rua Mimi Alemagna, 183, Centro, Fone (016) 3202-3015.

                       FAZ SABER a SERGIO RICARDO BASSI, RG nº 2.953.466-6-SSP/
SP, CPF nº 272.048.458/03, empresário, e sua mulher LIVIA DANELON CHELIS 
BASSI, RG nº 3.993.790-0-SSP/SP, CPF nº 382.353.028/37, do lar, ambos brasileiros, 
residentes e domiciliados nesta cidade de Jaboticabal – SP, na Travessa Monte Castelo, 
número 38, Vila Santo Antônio (endereço que constou no requerimento da credora 
encaminhado à Serventia), que nos termos do artigo 26 da Lei nº 9.514/97 e a requeri-
mento da VERT COMPANHIA SECURITIZADORA, com sede em São Paulo – SP, 
na Rua Cardeal Arcoverde, número 2.365, 11º andar, Pinheiros, inscrita no CNPJ/MF 
sob número 25.005.683/0001-09, credora fi duciária através do Instrumento Particular 
de Alienação Fiduciária registrada sob nº 08 na matrícula nº 11.399, nos termos da 
Cédula de Crédito Imobiliário averbada sob nº 10 na matrícula número 11.399, que 
grava o imóvel situado nesta cidade de Jaboticabal - SP, na Travessa Monte Castelo, 
número 38, bairro Santo Antônio, vem lhes notifi car para cumprimento das obrigações 
contratuais principais e acessórias relativas ao pagamento das parcelas vencidas, apu-
rado pela credora até o dia 10/04/2025, no valor total de R$6.115,85 (seis mil, cento e 
quinze reais e oitenta e cinco centavos), sujeito à atualização monetária, aos juros de 
mora e às despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também 
o(s) encargo(s) que vencer(em) no prazo desta notifi cação.

                       Assim, fi cam V. Senhorias NOTIFICADOS a comparecerem no 
Cartório de Registro de Imóveis da Comarca de Jaboticabal/SP, localizado na cidade 
de Jaboticabal-SP, na Rua Mimi Alemagna, nº 183, centro, telefone (16) 3202-3015, 
no horário das 09:00 horas às 16:00 horas, de Segunda a Sexta-feira, onde deverão 
efetuar o pagamento do débito acima mencionado e mais o valor de R$1.354,96 (mil, 
trezentos e cinquenta e quatro reais e noventa e seis centavos), referente às custas 
com as notifi cações extrajudiciais, no prazo improrrogável de 15 (quinze) dias úteis, 
contados a partir desta data. 

     Nesta oportunidade fi cam V. Senhorias cientifi cados de que 
o não cumprimento da obrigação no prazo estipulado garante à credora fi duciária o 
direito de consolidação da propriedade do imóvel, nos termos do artigo 26, parágrafo 
7º, da Lei nº 9.514/97, de forma que, com este ato, os devedores fi duciantes perdem a 
propriedade do imóvel em favor da credora Vert Companhia Securitizadora.

                       Para conhecimento dos interessados e para que não aleguem ignorância, 
expede-se o presente edital, que será publicado em jornal local, por 03 (três) dias con-
secutivos. Jaboticabal, 26 de maio de 2025. Eu, José Pedro Júnior, digitei e subscrevi.

O SUBSTITUTO DO OFICIAL: JOSÉ PEDRO JÚNIOR 

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
(Prenotação 194.855 de 07/03/2025)

                               ÁLVARO BENEDITO TORREZAN, Ofi cial de Registro de 
Imóveis, Títulos e Documentos e Civil de Pessoa Jurídica da Comarca de Jaboticabal, 
com cartório estabelecido à Rua Mimi Alemagna,183, Centro, Fone (016)3202-3015. 

                        FAZ SABER a BENJAMIN SABELA, viúvo (não constando qual-
quer outra qualifi cação nesta Serventia), que de conformidade com as disposições do 
art. 213, Inciso II,  § 3º, da Lei Federal nº 6.015/73, nos termos da  Lei 10.931/2004, 
e ainda, com base no item 136.7, do Capítulo XX das Normas de Serviço da Egrégia 
Corregedoria Geral da Justiça, encontra-se prenotado nesta Serventia sob nº 194.855, 
de 07/03/2025, requerimento para “Retifi cação Administrativa c.c. Unifi cação” com 
alteração da descrição das divisas, área e confrontações do imóvel situado nesta cidade 
de Jaboticabal – SP, na Avenida Capitão Fortunato, números 290, 296 e 306, objeto 
da transcrição número 11.405 e da matrícula número 35.146, de propriedade de Eder 
Carone Lapera e outros, tudo nos termos do mencionado requerimento e demais docu-
mentos exigidos por Lei.

                            Assim, conforme TRANSCRIÇÃO NÚMERO 18.836, na qualidade 
de proprietário do imóvel situado na Avenida João Pinto Ferreira, número 137, nesta 
cidade e comarca de Jaboticabal - SP, que se confronta com o imóvel retifi cando, fi ca 
notifi cado o Sr. Benjamin Sabela, para que NÃO CONCORDANDO com os termos 
da retifi cação requerida, se dirija a este Registro Imobiliário, situado na Rua Mimi 
Alemagna nº 183, centro, Jaboticabal-SP, telefone (16) 32023015, com atendimento 
ao público de segunda à sexta-feira das 09:00 às 16:00 horas, onde, querendo poderá 
apresentar impugnação fundamentada, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, contados a 
partir da primeira publicação do presente edital (item 136.12 – Cap.XX – Normas de 
Serviço da E. Corregedoria Geral da Justiça).    

                             Fica outrossim, desde já cientifi cado, de que deixando de apresentar 
a impugnação no prazo estipulado, presumir-se-á a anuência.                

                             Para conhecimento do interessado e para que não alegue igno-
rância, expede-se o presente edital, que será publicado em jornal de circulação nesta 
cidade, por 02 (dois) dias consecutivos, com intervalo entre as publicações inferior 
a 15 (quinze) dias. Jaboticabal, 26 de maio de 2025. Eu, José Pedro Júnior, Ofi cial 
Substituto, digitei e subscrevi.

O SUBSTITUTO DO OFICIAL: JOSÉ PEDRO JUNIOR 

Sessão Ordinária da Câmara de Jaboticabal começa mais cedo a 
partir desta segunda; em pauta, projeto que homenageia a Cofeja

Os vereadores da 
Câmara Municipal 
de Jaboticabal se re-
únem em sessão or-

dinária na segunda-
-feira (2.jun.25). O 
início das atividades, 
a partir de agora, 

começam meia hora 
mais cedo, às 19h30. 
A mudança, ofi cia-
lizada pela Resolu-

ção nº 398/2025 e 
publicada no Jornal 
Ofi cial de 24 de maio, 
encerra um ciclo de 
30 anos com sessões 
ordinárias às 20h.

A alteração no Re-
gimento Interno, 
adiantando o início 
da sessão ordinária, 
visa proporcionar 
maior conveniên-
cia e acessibilidade 
aos trabalhos legis-
lativos, facilitando a 
participação popular 
e a comodidade para 
quem acompanha 
as transmissões on-
line pelo YouTube e 
Facebook da Câma-
ra. A frequência das 
sessões, no entanto, 
permanece inaltera-
da, ocorrendo nas 
primeiras e tercei-
ras segundas-feiras 
de cada mês.

Ordem do Dia
A pauta da próxima 

segunda-feira (02.
jun.25) lista um pro-

jeto para discussão 
e votação em turno 
único: o Projeto de 
Decreto Legislativo 
25/2025.

De autoria do ve-
reador Wilsinho Lo-
cutor, a propositura, 
que recebeu pare-
ceres favoráveis das 
comissões de Finan-
ças e Orçamento, 
Justiça e Redação 
e de Ética, outorga 
o Diploma de Honra 
ao Mérito à Empresa 
Cofeja Comércio de 
Ferragens Jabotica-
bal LTDA, em reco-
nhecimento aos seus 
40 anos de atuação 
no comércio local.

A Cofeja, renoma-
do comércio de fer-
ragens, ferramentas 
e materiais elétri-
cos, foi fundada em 5 
de outubro de 1985 
por Luiz Carlos Me-
renda (falecido em 
20/10/2024), que 

iniciou o negócio 
ao lado de sua mãe, 
Ermides Polachini 
(falecida em 2005), 
e sua esposa, Mar-
ly Mendes Merenda 
(falecida em 1992). 
Hoje, a empresa é 
administrada por 
Alexandre Merenda, 
fi lho de Luiz Carlos 
e Marly, e conta com 
uma equipe de 11 
funcionários.

Ao longo de qua-
tro décadas, a Cofeja 
expandiu suas ins-
talações de 140m² 
para 540m², incluin-
do um novo galpão 
de estoque. Segun-
do o vereador Wil-
sinho Locutor, au-
tor da propositura, 
a homenagem é um 
reconhecimento à 
"dedicação e perse-
verança de uma fa-
mília tradicional da 
cidade que acredita 
e investe nessa cida-
de".

I – COMPARATIVOS: 

R$ % R$ % R$ % R$ %
Despesas Totais com Pessoal 9.686.515,13 2,10% 10.380.754,63 2,22%
Limite Prudencial 95% (par.ún.art.22) 26.231.698,75 5,70% 26.613.632,07 5,70%
Limite Legal (art. 20) 27.612.314,47 6,00% 28.014.349,55 6,00%
Excesso a Regularizar 0,00 0,00% 0,00 0,00%

III – DEMONSTRATIVOS:

RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL
(Artigos 54 e 55 da LC 101/00)

Exercício Anterior 1º Quadrimestre 2º Quadrimestre 3º Quadrimestre

MUNICÍPIO DE JABOTICABAL
PODER LEGISLATIVO
1º QUADRIMESTRE DE 2025

Valores expressos em R$

R$ Inscrição de Restos a Pagar: R$
    Caixa 0,00      Processados 0,00
Disponibilidades financeiras em 30/04

II –INDICAÇÃO DAS MEDIDAS ADOTADAS OU A ADOTAR  (caso ultrapasse os limites acima):

Receita Corrente Líquida    460.205.241,21 466.905.825,87

    Bancos – C/Movimento 463.687,88      Não Processados 0,00
    Bancos – C/Vinculadas 0,00 Total da Inscrição: 0,00

939.207,76

    Aplicações Financeiras 599.757,05
Subtotal 1.063.444,93

Valores compromissados a pagar
Total das Disponibilidades:

(-) Deduções:
124.237,17

Jaboticabal,  26 de maio de 2025

Ronaldo Peruci Luiz Gustavo Perez Ferreira
Presidente da Câmara Municipal Agente Contábil e Financeiro

RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL

ATOS DA MESA 

ATO DA MESA N° 33/2025

A MESA DIRETORA da Câmara Municipal de Jaboticabal, no uso das atribuições que lhe 
confere a legislação vigente,

EXONERA, a Assessora de Gabinete Marília Rodrigues Gomes, lotada no Gabinete do Vereador 
Ednei Valêncio, a partir de 31 de maio de 2025, com fundamento no art. 66 da Lei 3736/2008, 
observados os termos da Resolução nº 366, de 07 de dezembro de 2021.

Jaboticabal, 26 de maio de 2025.

RONALDO PERUCI
Presidente

JONAS ALEXANDRE DA SILVA
1ª Secretário

JOSÉ RONALDO BOLOGNEZZI
2º Secretário

    WILSON APARECIDO DOS SANTOS
Vice-Presidente

ATO DA MESA N° 34/2025

A MESA DIRETORA da Câmara Municipal de Jaboticabal, no uso das atribuições que lhe 
confere a legislação vigente,

CONCEDE, a pedido do servidor LUIZ CARLOS DOS SANTOS, Agente Legislativo, lotado no 
Departamento Técnico Legislativo, pagamento de parcela da Gratificação Natalina, com fundamento 
no artigo 100 da Lei 3736/2008.

Jaboticabal, 27 de maio de 2025.

RONALDO PERUCI
Presidente

JONAS ALEXANDRE DA SILVA
1ª Secretário

JOSÉ RONALDO BOLOGNEZZI
2º Secretário

    WILSON APARECIDO DOS SANTOS
Vice-Presidente

ATO DA MESA N° 35/2025

A MESA DIRETORA da Câmara Municipal de Jaboticabal, no uso das atribuições que lhe 
confere a legislação vigente,

NOMEIA, a partir de 02 de junho de 2025 a Assessora de Gabinete JANICE GUIMARÃES 
FIGUEIRÊDO, lotada no Gabinete do Vereador Ednei Valencio, com fundamento no artigo 12, inciso II, 
da Lei 3736/2008, observados os termos da Resolução nº 366, de 07 de dezembro de 2021.

Jaboticabal, 29 de maio de 2025.

RONALDO PERUCI
Presidente

JONAS ALEXANDRE DA SILVA
1ª Secretário

JOSÉ RONALDO BOLOGNEZZI
2º Secretário

    WILSON APARECIDO DOS SANTOS
Vice-Presidente

ATO DA MESA N° 36/2025

A MESA DIRETORA da Câmara Municipal de Jaboticabal, no uso das atribuições que lhe 
confere a legislação vigente,

CONCEDE, a pedido do servidor ODAIR CASARI, Agente de Serviços Informatizados, lotado no 
Departamento de Administração, pagamento de parcela da Gratificação Natalina, com fundamento no 
artigo 100 da Lei 3736/2008.

Jaboticabal, 30 de maio de 2025.

RONALDO PERUCI
Presidente

JONAS ALEXANDRE DA SILVA
1ª Secretário

JOSÉ RONALDO BOLOGNEZZI
2º Secretário

    WILSON APARECIDO DOS SANTOS
Vice-Presidente

PORTARIAS

Nº 28, de 27 DE MAIO DE 2025 - DECRETA ponto facultativo na Câmara Municipal de 
Jaboticabal dia 20 de junho de 2025 (sexta-feira).
Nº 29, de 30 DE MAIO DE 2025 - Nomeia Comissão de Representação.

ERRATA DE PUBLICAÇÃO

ONDE SE LÊ, na publicação do Jornal A Gazeta, Edição nº 2253,  sábado, 24 de maio 
de 2025, “Portaria nº 27, DE 21 DE MAIO DE 2025- Nomeia Comissão de Representação”, 
LEIA-SE CORRETO “Portaria nº 27, DE 21 DE MAIO DE 2025 - Nomeia servidor para 
acompanhamento e a fiscalização da execução do Contrato Administrativo nº 02/2025.”

EMPRESA B. TOBACE DIVULGA:
VAGA PARA PORTADORES 
NECESSIDADES ESPECIAIS

Empresa B. Tobace - Instalações Elétricas e Telefônicas LTDA. está 
abrindo processo seletivo para Portadores de Necessidades

 Especiais.
Os interessados deverão enviar currículo para:

 andre@tobace.com.br 
ou entregar diretamente na Avenida 

Paulino Braga, nº 1.200, Bairro Aparecida.
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BICAMPEÃO! 
JABOTICABAL FAZ HISTÓRIA NOS JOMI 2025

É ouro no peito, brilho no olhar e orgulho no coração; vereador Samuel Cunha fala sobre o bi inédito!
Jaboticabal escre-

veu mais um capítulo 
inesquecível em sua 
trajetória esportiva. 
Com garra, união e 
muita superação, a 
cidade conquistou 
o bicampeonato dos 
Jogos da Melhor Ida-
de (JOMI), realizados 
em Barretos entre os 
dias 20 e 25 de maio. 
Foram 110 atletas, 
representando com 
alma e coração a for-
ça da terceira idade, 
competindo em 15 
modalidades e le-
vando Jaboticabal ao 
topo do pódio mais 
uma vez.

A vitória coroa um 
ciclo de superação 
e crescimento: vice-
-campeã em 2022 
e 2023, Jaboticabal 
chegou com força 
total em 2024 e ago-
ra, em 2025, reafi r-
ma sua excelência 
com o bicampeonato. 
“Mais do que meda-
lhas, nossos atletas 
trazem inspiração. O 
que vimos em Bar-
retos foi uma lição 
de vida. Jaboticabal 
mostra que valori-
za seus idosos com 
ações concretas e 
resultados que en-
chem nosso coração 
de orgulho. Tenho or-
gulho de fazer parte 
disso há anos”, afi r-

ma o vereador Sa-
muel Cunha (PODE-
MOS).

Para a coorde-
nadora da Terceira 
Idade, Elaine Piza, foi 
uma conquista cons-
truída com muito es-
forço, planejamento 
e, acima de tudo, pai-
xão. “Esses atletas 
são um orgulho para 
todos nós. Eles mos-
tram que nunca é 
tarde para fazer his-
tória”, afi rmou, emo-
cionada.

O feito é fruto de 
um trabalho conjun-
to entre atletas, famí-
lias e poder público. 
A Prefeitura de Ja-
boticabal, por meio 
da Secretaria de As-
sistência e Desenvol-
vimento Social, deu 
suporte total à equi-
pe, sob a liderança 
do secretário Aurici-
mar Grigório, do pre-
feito Prof. Emerson e 
da vice-prefeita Dra. 
Andrea. 

O vereador Samuel 
Cunha, que esteve a 

frente das equipes 
com a coordenadora 
Elaine Piza, perma-
neceu todos os dias 
em Barretos, ofere-
cendo todo suporte e 
atenção aos idosos. 
“Isso é política-públi-
ca, algo que sempre 
defendi. Precisamos 
cuidar de quem cui-
dou de nós, ofere-
cer esporte, lazer e 
cultura. E idosos em 
movimento, curtin-
do, aproveitando e 
praticando esporte, 
são menos idosos 
na rede de saúde”, 

emendou Samuel. 
“Preciso agradecer 
cada um que fez par-
te dessa história, to-
das as secretarias 
parceiras, servido-
res públicos, asses-
sores, mas principal-
mente nossos idosos 
que confi am no nos-
so trabalho e fi zeram 
história mais uma 
vez”, fi nalizou.

A torcida, o compa-
nheirismo e a alegria 
contagiaram cada 
momento dos jogos. 
Era impossível não 

se emocionar com os 
abraços, as lágrimas 
e os sorrisos que 
surgiam a cada vitó-
ria.

Aos campeões, 
nossos aplausos 
eternos. A Jaboti-
cabal, o reconheci-
mento por fazer da 
melhor idade uma 
referência de força, 
dignidade e talento.

Parabéns, Jabo-
ticabal! O ouro é de 
vocês – e o orgulho é 
de toda a cidade.

Professor da FCAV/UNESP de Jaboticabal é homenageado no V WORKSHOP URBAN FARMING 

Durante a realização 
do v workshop urban 
farming, realizado no 
instituto tecnológico de 
alimentos (ital)

Na cidade de cam-
pinas o prof. Dr. Jairo 
Augusto Campos de 
Araujo recebe justa 
homenagem pela sua 
participação no desen-
volviment0, crescimen-
to e implantação da 
plasticultura, em vários 
estados brasileiros, es-
pecialmente no de são 
paulo, proferindo pa-
lestras em mais de 300 
municipios paulistas, 
discorrendo sobre os 
temas que aborda o uso 
do plástico no processo 
produtivo agropecuá-
rio, como  revestimen-
tos de reservatórios, 
canais para condução 
de água para diversos 
fi ns, túneis de cultivo 
forçado, quebra-vento 

artifi cial, cobertura 
para cultivo em  am-
biente protegido e co-
bertura do solo.

 o prof. Dr. Jairo au-
gusto foi o responsável 
pela coordenação e re-
alização do 1º simpósio 
nacional sobre plasti-
cultura realizado, de 
23 a 26 de outubro de 
1989, na fcav/unesp de 
jabotical.

Usando da palavra, o 
prof. Dr. Jairo augusto 
agradeceu  a Deus por 
mais esse momento de 
júbilo e reconhecimento 
de seu trabalho em pról 
do crescimento da agri-
cultura em nosso país, 
ombreado por uma plê-
iade de ilustres colegas 
que comungaram e co-
mungam com os mes-
mos ideais.

 Na ocasião, agra-
deçeu à sua familia 
que soube estimular, 

compreender e enten-
der suas ausências no 
cumprimento da sua 
missão.

Relatou, ainda, que 
sua trajetória na plas-
ticultura teve  início em  
dezembro de 1978, du-
rante o desenvolvimen-
to de sua dissertação 
de mestrado, que ver-
sou sobre “análise do 
comportamento de uma 
população de café icatu 
(h-4782-7) sob condi-
ções de irrigação por 
gotejamento e quebra-
-vento artifi cial”.

Foi nesse peíodo, da 
dissertação de mes-
trado que, ocorreu o 
interesse e o aprofu-
damento no estudo da 
plasticultura através de 
uma revisão bibliográfi -
ca mais robusta

Na ocasião, prestou 
homenagem ao amigo, 
conterrâneo e colega 

de profi ssão, uma das 
maiores autoridades na 
área de horticultura em 
nosso país, o prof. Dr. 
Paulo Donato Castella-
ni, na pessoa da qual 
estendeu suas home-
nagens a todos os de-
mais colegas que teve 
a honra e o prazer do 
convívio durante todos 
esses anos.

Nos primórdios de 
1980, o professor Dr. 
Paulo Donato, que per-
tenceu ao dpto. de fi -
totecnia, na área de 
horticultura da FCAV/
UNESP, manifestou in-
teresse em realizar 
pesquisas com horta-
liças em condições de 
ambiente protegido, 
pois, juntos, já conduzí-
amos  experimentos  em 
condições de campo.

Por pertencer ao 
dpto. de engenharia ru-
ral, da área de recursos 
hidricos na agricultura, 
fi quei responsável pelo 
dimencionamento hi-
dráulico, dotação hídri-
ca, análise de materiais 
para a construção do 
ambiente pretegido e, 
o prof. Dr. Paulo Donato 
pela implantação, con-
dução e nutrição das 
plantas, inicialmente, 
em condições de cultivo 
no solo

A partir de 1986, fo-

ram iniciadas pesqui-
sas sobre o cultivo de 
hortaliças em condi-
ções hidropônicas, ou 
seja, sem solo, e/ou em 
diferentes substratos, 
com o uso de irrigação 
localizada.

Em janeiro de 1996, 
atendendo aos desíg-
nos de Deus, nosso 
querido amigo e colega, 
prof. Dr. Paulo Donato 
partiu para o oriente 
eterno, deixando um 
grande pleito de sau-
dade e, ao receber esta 
homenagem divido com 
ele e com os demais co-
legas de jornada essa 
honraria 

Complementando, 
nesse período foram 
concluídos: 72 traba-
lhos de iniciação cientí-
fi ca, 8 dissertações de 
mestrado, 12 teses de 
doutorado, 8 orienta-
ções em rdidp (regime 
de dedicação integral a 
docência e a pesquisa) 
como tambem 9 orien-
tações a acadêmicos de 
outras instituições.

Compartilho essas 
homenagens e honraria 
com todos os acadêmi-
cos e, especialmente, os 
meus orientados pela 
felicidade do convivio e 
prazer de ter apreendi-
do junto com todos.

Participei, também, 

da publicação como au-
tor e/ou co autor de 16 
livros,  autor de 8 capí-
tulos de livros. Respon-
sável pela publicação 
de 250 trabalhos na 
forma de resumos e/
ou na ìntegra em diver-
sos congressos, simpó-
sios e reuniões técnico- 
cientíifi cas nacionais e 
internacionais.

Para encerrar com-
pleto que, passei 37 
anos de atividades aca-
dêmicas em férias, pois 
quando se faz o que 
gosta, não é trabalho, é 
só diversão. 

Sei que vocês estão 
perguntando: mas não 
houve ”uns perrengues 
” neste periodo?  Claro 
que sim, mas foram tão 
insignifi cantes que pas-
saram até desperce-
bidos, diante de tantas 
alegrias vivenciadas na 
querida FCAV/UNESP 
de Jaboticabal.

Agradeço a toda co-
missão organizadora 
desse evento, a lem-
brança do nosso nome 
e, podem ter certeza 
que fi cará marcado em 
minha memória para 
sempre!

Muito obrigado 

(Prof. Dr. Jairo Augus-
to Campos de Araujo)
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30 anos de arte e transformação: sessão solene celebra legado 

da Escola Francisco Berlingieri Marino em Jaboticabal

Em reconhecimen-
to às suas três déca-
das de signifi cativas 
contribuições para 
a cultura jabotica-
balense, a Câmara 
Municipal de Jabo-
ticabal homenageou 
em sessão solene, na 
última segunda-feira 
(26.mai.25) a Escola 
de Artes Professor 
Francisco Berlingie-
ri Marino. O evento 
reuniu autoridades 
locais, alunos, ex-
-alunos e membros 
da comunidade, to-
dos presentes para 
celebrar o impacto 
duradouro da insti-
tuição.

A solenidade foi 
marcada pela execu-
ção dos Hinos Nacio-
nal e de Jaboticabal 
pelos talentosos mú-
sicos da própria Es-
cola de Artes: Gildo 
Legure Neto, Leonar-
do Fogaça de Aguiar 
dos Santos, Lucas 
Bahia Ferreira e Wel-
ton Carlos Calcinoni.

O anfi trião da noite, 
vereador Professor 
Jonas (PSD) – autor 
do Decreto Legisla-
tivo 863/2025 que 
instituiu a entrega 
de placas comemo-
rativas pelas três 
décadas da Escola 
–, abriu a cerimônia 
com um discurso 
emocionante. "Hoje 
é um dia de celebra-
ção, de reconheci-
mento e de gratidão. 
Estamos aqui reuni-
dos para comemorar 
os 30 anos da Esco-
la de Arte Professor 
Francisco Berlingieri 
Marino, um verda-
deiro tesouro cultu-
ral de Jaboticabal. O 
espaço que ao longo 
de décadas tem sido 
um berço de talen-
tos e um local de ins-
piração para todos 
aqueles que acredi-
tam no poder trans-
formador da arte”, 
salientou Jonas, des-

tacando a criação da 
escola em 6 de feve-
reiro de 1995 pelo ex-
-prefeito Adail Alécio 
de Simoni, que este-
ve presente como um 
dos homenageados 
da noite. Prof. Jonas 
enfatizou que a ins-
tituição tem sido um 
pilar na formação de 
talentos em diversas 
áreas como música, 
artes visuais, dança, 
teatro e artesana-
to, ressaltando que 
"uma escola é mui-
to mais do que suas 
instalações físicas. 
Ela é composta por 
pessoas”.

Representando os 
50 homenageados 
com placas come-
morativas, Gildo Le-
gure Neto comparti-
lhou a visão por trás 
da escola. “Há três 
décadas nascia um 
projeto que ousava 
sonhar alto, que era 
oferecer educação 
artística pública de 
qualidade, forman-
do cidadãos sensí-
veis, críticos e cria-
tivos. Hoje, ao olhar 
para trás, é possível 
ver quantas semen-
tes foram lançadas, 
quantos talentos 
revelados, quantos 
caminhos transfor-
mados pela força da 
arte”, afi rmou Gildo, 
orgulhoso do fato 
de grande parte do 

atual corpo docen-
te ser composto por 
ex-alunos. Ele frisou 
que a escola vai além 
da técnica, ensinan-
do "a escuta, o res-
peito, a colaboração 
e a persistência".

O Diretor da Escola, 
Lucas Bahia Ferrei-
ra, em seu discurso, 
reiterou a importân-
cia da instituição ao 
longo de 30 anos. 
“A história da esco-
la é contada atra-
vés das pinturas de 
cada passo e core-
ografi a de dança, de 
cada cena e ato en-
saiado... Muitos que 
antes eram alunos, 
hoje são mestres, to-
dos compartilhando 
o mesmo DNA, que é 
difundir a arte”, dis-
se Lucas. Ele desta-
cou que a arte jaboti-
cabalense já pulsava 
antes da fundação 
da escola, mas foi 
através dela que se 
expandiu. A grande 
conquista de 2021, 
já sob a gestão do 
prefeito Prof. Emer-
son Camargo, quan-
do a Escola de Artes 
se tornou 100% gra-
tuita, foi celebrada 
como um marco na 
acessibilidade cultu-
ral para toda a popu-
lação. Lucas fi nalizou 
com um desejo: “Que 
a escola continue re-
alizando tudo isso e 

muito mais por mui-
tos anos. Que essa 
luz nunca se apa-
gue, que essa corti-
na nunca se feche, 
e que o espetáculo 
nunca termine”.

Charlex Braz Lei-
te Bueno, Diretor de 
Cultura do municí-
pio, classifi cou a Es-
cola de Artes como 
uma "grande família" 
essencial na preser-
vação das tradições 
da cidade, conheci-
da como a "cidade da 
música e dos artis-
tas renomados". Ele 
desejou "Vida lon-
ga para a Escola de 
Arte”.

A Secretária da 
Educação, Cultura, 
Esporte e Lazer, Lú-
cia Helena Vasques, 
proferiu uma pro-
funda refl exão sobre 
a relevância da arte, 
convidando a todos 
a imaginar um mun-
do sem suas diver-
sas formas. Ela des-
creveu a arte como 
o "sopro que nos 
mantém vivos” e a 
"centelha que acen-
de nossos sentidos", 
destacando como ela 
dá forma aos sen-
timentos mais pro-
fundos. “A pintura é 
um olhar eternizado, 
a música é o cora-
ção que pulsa fora 
do peito, o teatro e 

a dança são corpos 
que falam, e a litera-
tura é um voo sem 
asas que nos leva a 
lugares desconheci-
dos, mas que nos fa-
zem sentir em casa”, 
discorreu. Para Lú-
cia Helena, apren-
der arte é aprender 
a ser mais humano, 
acolhendo a beleza e 
a dor.

O Prefeito Profes-
sor Emerson Camar-
go (MDB) comparti-
lhou a importância 
pessoal da escola em 
sua vida, ressaltando 
que “uma escola vai 
além dos muros, vai 
além das paredes, 
vai além das cartei-
ras. Uma escola vai 
na formação integral 
do ser humano”. Ele 
enfatizou que o ver-
dadeiro legado da 
escola está no im-
pacto que causou 
na vida das pessoas, 
trazendo alegria e 
transformação.

Encerrando a ceri-
mônia, o presidente 
da Câmara Munici-
pal, vereador Ronal-
do Peruci (AVANTE), 
parabenizou os ho-
menageados e cele-
brou: “vemos mais do 
que números, vemos 
sonhos realizados, 
talentos revelados e 
gerações que encon-
traram aqui não ape-

nas aprendizados, 
mas também inspira-
ção, amizade e cres-
cimento pessoal”. Ele 
estendeu os para-
béns a professores, 
alunos e familiares 
pelo incentivo cons-
tante.

A sessão solene 
contou também com 
a presença da vere-
adora Renata Assi-
rati (PODEMOS) e do 
vereador Dr. Célio de 
Moraes (PL).

Receberam as pla-
cas comemorativas: 
Adail Alessio de Simo-
ni; Anderson Oliveira; 
Bruno Luiz Trindade; 
Camila Emanuele Ri-
beiro Legramante; 
Carlos Alberto Leo-
ne; Cassio Roberto 
Prado; Charles Leite 
Bueno; Charlex Braz 
Leite Bueno; Char-
lon Luís Leite Bue-
no; Daniele Cristina 
Carregari; David Du-
arte Damata; Denise 
Politi Ennes; Estevão 
Collares Achê; Fran-
ciele Cirino da Silva 
Oliveira; Gildo Legu-
re Neto; Gilmar de 
Souza Damião; Hi-
gor Paiva Martins; 
Inajara Paiva; Israel 
Bahia Ferreira; João 
Francisco Barbosa 
Junior; Jorge Cos-
ta de Lima; Leonar-
do Fogaça de Aguiar 
dos Santos; Letícia 
Dias; Letícia Rego-
natti dos Anjos; Li-
lian Aparecida Vivan 
Juntini; Lucas Bahia 
Ferreira; Luciene Al-
ves Cavalcanti; Mar-
cos Wagner Leone; 
Maria Cristina Bo-
relli Leone; Maria 
José David Couto (In 
memoriam); Marina 
Guerreiro Nascim-
bem; Marizelda dos 
Santos Ballini; Muri-
lo Borges da Silveira; 
Murilo Luppia; Nei-
de dos Santos Bispo; 
Nelson Luiz Serigatti; 
Norberto Luppia; Pa-
tricia Rosana Lessi 
Camargo; Poliana 
Bento Costa; Ricardo 
Alexandre Martins; 
Ricardo Augusto de 
Lima Fenerich; Ro-
drigo Aparecido Ro-
mão; Sandra Cristina 
da Costa Silva; Se-
bastião Garcia Vas-
que (In memoriam); 
Sheyla Therezinha 
Húngaro Duarte (In 
memoriam); Solange 
Roque da Silva Trin-
dade; Tiago da Silva 
Porto; Tiago Henri-
que Brasil da Silva; 
Welton Carlos Calci-
noni e Zenaide Mar-
ques da Silva Alber-
naz.
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ACJ e profi ssionais da contabilidade de Jaboticabal são 
homenageados em solenidade pela Câmara Municipal

Em uma noite de 
reconhecimento, a 
Câmara Municipal de 
Jaboticabal foi palco, 
na última sexta-feira 
(23.mai.25), de uma 
sessão solene em 
homenagem aos 40 
anos da Associação 
dos Contabilistas de 
Jaboticabal (ACJ). O 
evento reuniu pro-
fi ssionais da área, 
autoridades e repre-
sentantes de entida-
des contábeis para 
celebrar a importân-
cia da contabilidade 
para a economia e a 
sociedade, além de 
discutir os desafi os 
e oportunidades da 
profi ssão.

A iniciativa par-
tiu dos vereadores 
Renata Assirati (PO-
DEMOS) e Dr. Célio 
Morais (PL), que pro-
puseram, respectiva-
mente, a entrega de 
Placas Comemorati-
vas [Decreto Legisla-
tivo nº 875/2025] e 
de Diploma de Honra 
ao Mérito à ACJ [DL 
nº 874/2025].

Em seu discurso 
de abertura, Assirati 
exaltou a categoria: 
“Vocês são profi s-
sionais indispensá-
veis para o desen-
volvimento da nossa 
sociedade como um 
todo. Pessoas que 
fazem além do limi-
te, além da fronteira 
do conhecimento. E 
saibam que muitas 
pessoas se espe-
lham em vocês como 
profi ssionais gigan-
tes de verdade”. A ve-
readora enfatizou o 
trabalho desafi ador 
dos contabilistas, 
que precisam ino-
var e acompanhar as 
constantes mudan-
ças da área. Ao fi nal, 
ela entregou as pla-
cas comemorativas 
um a um dos home-
nageados.

O vereador Célio 
de Moraes (PL) tam-
bém fez uso da tri-
buna para enaltecer 
a classe e a ACJ. “O 
título é Honra ao Mé-
rito. E eu, dessa tri-
buna, posso dizer: 
não é por ser, é por-
que vocês fazem jus. 
Saibam os senhores, 
que os senhores fo-
ram homenageados 
porque tiveram boa 
estrutura em casa”, 
afi rmou Morais.

Reconhecimento e 
História

Entre os home-
nageados da noite, 
destacou-se Pau-
lo César Polachini, 
presidente da Asso-

ciação dos Contabi-
listas de Jaboticabal 
(ACJ). Em seu discur-
so, Polachini ressal-
tou a relevância da 
contabilidade para 
a cidade e a trajetó-
ria da ACJ. “Que esse 
momento seja de ale-
gria, de refl exão e de 
renovação dos nos-
sos objetivos. A nos-
sa Associação tem 
uma longa e rica his-
tória, marcada por 
dedicação, profi ssio-
nalismo e por uma 
forte ligação com a 
comunidade de Ja-
boticabal, promoven-
do cursos, palestras, 
técnicas e eventos, 
com parceria com o 
Sebrae e o CRC-SP”, 
disse o presidente. 
Ele também salientou 
a expansão da asso-
ciação ao longo dos 
anos, tornando-a um 
ponto de referência 
para os contabilistas 
locais, e agradeceu 
aos fundadores e 
membros.

O presidente do 
Conselho Regional 
de Contabilidade do 
Estado de São Paulo 
(CRC-SP), João Car-
los Castilho Garcia, 
enfatizou a evolução 
da profi ssão e o pa-
pel dos contabilistas 
como pilares da eco-
nomia. “Os contabi-
listas são pilares da 

economia, garantin-
do a integridade das 
informações fi nan-
ceiras e auxiliando 
na tomada de deci-
sões estratégicas”, 
declarou. Garcia 
também promoveu 
uma homenagem es-
pecial a profi ssionais 
sêniores, com mais 
de 70 anos de idade 
e 50 anos de registro 
no CRC.

Vitório De Simoni, 
representante de Ja-
boticabal no CRC-SP, 
destacou o trabalho 
do conselho e o pa-
pel da ACJ no forta-
lecimento da imagem 
da profi ssão. “O CRC 
São Paulo, desenvol-
ve um trabalho ím-
par e de referência 
como órgão repre-
sentativo de classe 
contábil, com mais de 
150.000 profi ssio-
nais. A ACJ procurou 
ao longo desses anos 
demonstrar o verda-
deiro papel do conta-
bilista, fortalecendo 
a imagem da profi s-
são contábil perante 
a sociedade”, pon-
tuou De Simoni. Ele 
ainda ressaltou a 
contabilidade como a 
“linguagem universal 
dos negócios” e pa-
rabenizou a ACJ por 
sua competência em 
auxiliar empresas 
na busca por infor-

mações vitais e na 
contribuição para a 
transparência públi-
ca. “[A contabilidade] 
é uma ciência estra-
tégica que infl uen-
cia diariamente na 
tomada de decisões 
através de seus re-
latórios, avaliando o 
passado, analisando 
o presente e plane-
jando o futuro”, des-
tacou.

O prefeito Profes-
sor Emerson Camar-
go também prestou 
suas homenagens 
em nome do Poder 
Executivo, reconhe-
cendo o impacto dos 
contabilistas no de-
senvolvimento local 
e nacional. “Vocês fa-
zem a cidade Jaboti-
cabal acontecer não 
só a Jaboticabal, mas 
o país como um todo, 
com muita luta, com 
muita garra, mos-
trando os caminhos. 
A atuação da Asso-
ciação do Contabi-
lista vai além dessa 
defesa da categoria. 
Ela faz um lindo tra-
balho de reconheci-
mento do trabalho do 
terceiro setor e aju-
da o terceiro setor, 
tão importante para 
os avanços da justiça 
social e da igualdade, 
para que crianças, 
idosos e todos aque-
les que são depen-

dentes possam ter 
uma vida mitigada 
ou necessariamen-
te menos sofrida”, 
compartilhou o che-
fe do executivo. Ele 
destacou a atuação 
da ACJ na defesa da 
categoria e no apoio 
ao terceiro setor, 
fundamental para a 
justiça social.

Encerrando a so-
lenidade, o presi-
dente da Câmara 
Municipal de Jabo-
ticabal, Ronaldo Pe-
rucci (AVANTE), ex-
pressou sua alegria 
e gratidão pelos 40 
anos da ACJ. “É uma 
alegria, um orgulho 
e gratidão que cele-
bramos os 40 anos 
da ACJ, uma trajetó-
ria marcada por de-
dicação, compromis-
sos e pela incansável 
busca pela valoriza-
ção da classe contá-
bil em nossa cidade 
de Jaboticabal”, fi na-
lizou Perucci, reco-
nhecendo a união e o 
trabalho coletivo que 
construíram a histó-
ria da associação.

Estiveram presen-
tes na solenidade a 
vice-prefeita Dra. 
Andréa Cristiane Fo-
gaça de Souza No-
gueira e a vice-presi-
dente de Registro do 
Conselho Regional 

de Contabilidade do 
Estado de São Pau-
lo, Eliane Aparecida 
Maia.

Os homenageados 
com as placas come-
morativas foram:

1. Adail Alessio De 
Simoni

2. Adriano Henri-
que Marchi

3. Alício Vilela da 
Cunha Junior

4. Alvaro Jesus 
Forcenette

5. André Luis Vieira 
da Costa

6. Andréa da Silva 
Cazadori

7. Antoniel Mar-
quezini Verra

8. Antonio Carlos 
Forcinetti

9. Antonio Carlos 
Ijanc

10. Antonio Sérgio 
Ferreira

11. Carlos Augusto 
Brandimarte

12. Carlos César 
Ferreira

13. Clóvis Luís 
Campana Fiorezzi

14. Denis Alberto 
Ferreira

15. Eliane Apareci-
da Maia

16. Flávia Augusto
17. Francisco Car-

los Beraldo
18. Francisco Cé-

sar Paulino
19. Helenice Teixei-

ra Martins Souza
20. Hélio César 

Vieira da Costa
21. Heloísa de Cas-

tro Alves Felippe da 
Silva

22. Izabel Concei-
ção Cardoso Fran-
ciscato

23. João Batista 
Bernal

24. João Carlos 
Castilho Garcia

25. Jorge Luiz Ville-
la

26. Júlio César Fer-
reira Rocha

27. Leandro Mar-
quezini Verra

28. Maria Luiza Pi-
nheiro Evangelista 
da Silva

29. Marilda de Fáti-
ma Guerreiro de Oli-
veira

30. Matheus Ret-
tondim Gazetta

31. Maurílio Bene-
dito Delfi no

32. Oswaldo Chio-
da Júnior

33. Paulo César 
Polachini

34. Paulo Roberto 
Teodoro de Lima

35. Rafael da Silva 
Ijanc

36. Renato Bulga-
relli

37. Renato Fiorezzi
38. Silvana Teresi-

nha Rampazzo Pena-
riol

39. Vitório De Si-
moni

40. Wander Pinto
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Câmara de Jaboticabal aprova adequações de cargos em 
comissão e FGs da Prefeitura

A Câmara Municipal 
de Jaboticabal apro-
vou, em defi nitivo, na 
noite de terça-feira 
(27.mai.25), o Projeto 
de Lei nº 77/2025, de 
inciativa do Poder Exe-
cutivo, que promove 
uma ampla adequação 
nos cargos comissio-
nados (de livre nomea-
ção e exoneração, ge-
ralmente de chefi a ou 
assessoria) e funções 
gratifi cadas (funções 
exercidas por servido-
res públicos efetivos 
que recebem uma gra-
tifi cação por desempe-
nhá-las) da prefeitura 
municipal. O PL segue 
agora para sanção 
do prefeito municipal, 
Prof. Emerson Camar-
go (MDB).

A votação em 2º tur-

no, realizada em ses-
são extraordinária, 
resultou na aprovação 
por maioria, com ape-
nas um voto contrário, 
do vereador Ednei Va-
lêncio (PL). Estiveram 
ausentes na sessão os 
vereadores Pepa Ser-
vidone (PSD), Gregório 
Casagrande (SOLIDA-
RIEDADE) e Ronaldo 
Bolognezzi (MDB).

Entre as principais 
alterações previstas 
no texto aprovado, in-
cluem a transforma-
ção de Funções Grati-
fi cadas (FG) de "Chefes 
de Setor" para "Che-
fes de Divisão" (FG em 
FGSE) em diversas 
secretarias munici-
pais. Essa mudança 
abrange setores es-
tratégicos como Con-

troladoria Interna, 
Apoio Administrativo e 
Financeiro, Gestão de 
Pessoal, e Suprimento 
de Materiais.

Além disso, o PL tam-
bém prevê a criação 
de 24 novos cargos 
de provimento em co-
missão na Secretaria 
Municipal de Governo. 
Serão dez vagas para 
Assessor em Políticas 
Públicas, dez para As-
sessor Governamen-
tal e quatro para As-
sessor de Gabinete do 
Chefe do Executivo. Em 
contrapartida, o texto 
extingue as funções 
gratifi cadas de Che-
fe do Setor de Gestão 
Funcional e Chefe do 
Setor de Apoio à Folha 
de Pagamento na Se-
cretaria Municipal de 

Administração.

As modifi cações pro-
postas implicam na re-
visão dos anexos da 
Lei nº 4.702, de 2015, 
ajustando nomencla-

tura, símbolo, atribui-
ções, remuneração e 
número de vagas dos 
cargos e funções im-
pactados. Segundo o 
Governo Municipal, o 
objetivo da medida é 

otimizar o funciona-
mento da administra-
ção pública por meio 
do ajuste da estrutura 
organizacional.

Câmara Municipal e OAB de Jaboticabal renovam Termo de 
Cooperação para promoção de cursos e palestras

O presidente da 
Câmara Municipal 
de Jaboticabal, vere-
ador Ronaldo Peruci 
(AVANTE), juntamen-
te com a presidente 
da Escola do Legis-
lativo da Casa, vere-
adora Renata Assi-
rati (PODEMOS), e o 

presidente da Ordem 
dos Advogados do 
Brasil (OAB SP) – 6ª 
Subseção de Jaboti-
cabal, Dr. João Mar-
tins Neto, assinaram, 
na manhã de terça-
-feira (27.mai.25), 
um novo Termo de 
Cooperação para a 

realização de even-
tos em conjunto en-
tre a OAB e a Escola 
do Legislativo, válido 
por 12 meses.

O instrumento per-
mite a realização 
de eventos conjun-
tos, como cursos e 

palestras de várias 
temáticas, ofereci-
dos gratuitamente 
a agentes políticos, 
servidores públicos, 
membros da OAB e 
população em geral. 
“Essa parceria que a 
OAB nos proporciona, 
por meio de palestras 
dos mais diversos as-
suntos, leva-nos a vá-
rios conhecimentos. 
Então é de extrema 
importância termos 
essa cooperação da 
OAB”, afi rmou o pre-
sidente da Câmara, 
Ronaldo Peruci.

“Eu, enquanto pre-
sidente da Escola 
do Legislativo, estou 
muito feliz com essa 
parceria, que já dura 
há algum tempo. 
Mostrar a importân-

cia que tem a Câma-
ra, o Legislativo, junto 
à população de uma 
forma geral”, avaliou 
Renata Assirati.

Para Dr. João Mar-
tins, “a OAB também 
tem a questão da ci-
dadania, de auxiliar 
dentro da socieda-
de tudo aquilo que 
é possível ser feito. 
E aqui, junto com a 
Câmara Municipal, 
já de longa data, vem 
acontecendo, e hoje 
nós vamos formali-
zar novamente um 
termo de compro-
misso. É a OAB par-
ticipando ativamente 
na Escola do Legis-
lativo, em que nós 
trazemos e contribu-
ímos com palestran-
tes, com eventos”.

PARA SABER – A 
Escola do Legisla-
tivo (EL) da Câmara 
Municipal de Jabo-
ticabal foi criada em 
dezembro de 2012 
por meio da Reso-
lução nº 324/2012 
e implementada em 
2013 com o objetivo 
de qualifi car os ser-
vidores da Câmara, 
além de oferecer aos 
vereadores suporte 
conceitual e treina-
mento para elabo-
ração de leis. A EL 
também tem como 
fi nalidade desenvol-
ver programas de 
ensino para integrar 
a Câmara à comu-
nidade, além de ofe-
recer palestras, ca-
pacitações e cursos 
diversos

Câmara Municipal de Jaboticabal tem novo horário 
para início das sessões ordinárias

A partir da próxima 
segunda-feira (02.
jun.25), as sessões 
ordinárias da Câma-
ra Municipal de Ja-
boticabal começam 
mais cedo, às 19h30. 
A mudança repre-
senta um adianta-
mento de meia hora 
do horário regimen-
tal anterior, que era 
às 20 horas.

A alteração se dá 
em virtude da Reso-
lução nº 398/2025, 
aprovada na ses-
são ordinária de 19 
de maio de 2025, e 
publicada no Jor-
nal Oficial de 24 de 
maio. A resolução 

modifica o Regimen-
to Interno da Casa 
Legislativa, tornan-
do o novo horário 
oficial.

A frequência das 
sessões, contudo, 
permanece inaltera-
da, ocorrendo sem-
pre nas primeiras e 
terceiras segundas-
-feiras de cada mês. 
Segundo os vere-
adores autores da 
alteração (Samuel 
Cunha, Dr. Célio Mo-
rais, Dr. Jonatas Cé-
sar Carnevalli Lopes 
, Ednei Valêncio, Gil-
berto de Faria, Gre-
gório Casagrande, 
Mandi Serralheiro, 

Prof. Jonas, Renata 
Assirati, Ronaldinho, 
Ronaldo Bolognezzi 
e Wilsinho Locutor), 
o objetivo da mudan-
ça foi “proporcionar 
maior conveniência 
e acessibilidade aos 
trabalhos legisla-
tivo, além de facili-
tar a participação 
da população nas 
sessões”, e permitir 
maior comodidade 
aos cidadãos que de-
sejam acompanhar 
as discussões e vo-
tações por meio da 
transmissão online 
pelo canal da Câma-
ra no YouTube, com 
retransmissão pela 
página no Facebook.
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Escola do Legislativo promove roda de conversa 
sobre Comunicação Assertiva

O Papel Essencial dos Intérpretes de LIBRAS

Servidores públi-
cos e a população de 
Jaboticabal e região 
terão a oportunidade 
de aprimorar suas 
habilidades de comu-
nicação em um even-
to gratuito promo-
vido pela Escola do 
Legislativo da Câma-
ra Municipal de Ja-
boticabal. No dia 11 
de junho, às 14h00, 
será realizada a roda 
de conversa “Comu-
nicação Assertiva 
– Fale bem, comuni-
que-se melhor!”, que 
contará com o apoio 
das prefeituras de 
Jaboticabal e Mon-
te Alto, além da OAB 
– 6ª Subseção de Ja-
boticabal.

O encontro, que 

A Língua Brasileira 
de Sinais - LIBRAS é 
a principal forma de 
comunicação utiliza-
da pela comunidade 
surda no Brasil. Os 
intérpretes de LI-
BRAS desempenham 
um papel crucial na 
promoção da inclu-
são e acessibilidade, 
permitindo que pes-
soas surdas partici-
pem plenamente da 

acontecerá no Ple-
nário da Câmara 
Municipal de Jabo-
ticabal, reunirá um 
time de especialistas 
para discutir os di-
versos aspectos da 
comunicação efi caz. 
Participarão da roda 
de conversa a jorna-
lista Sonia Pavanelli, 
a psicóloga Noemi 
Garcia Baptista, o 
psiquiatra Dr. Roger 
Negretti, a advoga-
da Valkiria Xavier 
e o procurador da 
Prefeitura de Monte 
Alto, Dr. Alex J. Pai-
xão Zavitoski.

Temas em desta-
que

A programação da 
roda de conversa 
abordará uma série 
de tópicos cruciais 

para o desenvolvi-
mento da comunica-
ção assertiva, tanto 
no ambiente profi s-
sional quanto pesso-
al. Entre os assuntos 
a serem discutidos 
estão:

• Os benefícios da 
comunicação asser-
tiva no ambiente de 
trabalho e como ela 
pode impactar a pro-
dutividade.

• Dicas práticas 
para aplicar a comu-
nicação assertiva no 
dia a dia, contribuin-
do para um clima de 
trabalho mais positi-
vo.

• O papel da lide-
rança e da chefi a na 
promoção da comu-
nicação assertiva.

• As consequên-
cias de uma comuni-
cação não assertiva 

ou violenta.
• A escuta ativa 

como ferramenta es-
tratégica de gestão e 
atendimento.

• As barreiras co-
muns à boa comu-
nicação, como hie-
rarquia rígida, medo 
de exposição e ruído 
institucional.

A iniciativa visa 
capacitar os partici-
pantes a expressar 
suas ideias de forma 
clara e respeitosa, 
promovendo um am-
biente de trabalho 
mais harmonioso e 
produtivo, além de 
impactar positiva-
mente as relações 
interpessoais em ge-
ral. A participação é 
gratuita e aberta a 
toda a população in-
teressada.

sociedade. 
Os intérpretes de 

LIBRAS são profi s-
sionais capacitados 
para traduzir e in-
terpretar a língua de 
sinais para o portu-
guês e vice-versa. 
Eles atuam em diver-
sos contextos, como 
escolas, universida-
des, hospitais, tri-
bunais, eventos pú-
blicos e privados, 
garantindo que a 
comunicação entre 
surdos e ouvintes 
seja efi caz. 

Ser intérprete de 
LIBRAS não é uma ta-
refa simples. Além de 
dominar a língua de 
sinais, esses profi s-
sionais precisam ter 

um profundo conhe-
cimento cultural da 
comunidade surda. 
Eles enfrentam desa-
fi os como a necessi-
dade de atualização 
constante, a adapta-
ção a diferentes con-
textos e a pressão de 
transmitir mensa-
gens com precisão e 
sensibilidade. 

Na educação, os 
intérpretes de LI-
BRAS são fundamen-
tais para o sucesso 
acadêmico de estu-
dantes surdos. Eles 
mediam o acesso ao 
conteúdo educacio-
nal, permitindo que 
esses alunos acom-
panhem as aulas e 
participem ativa-

mente. A presença 
de intérpretes quali-
fi cados pode fazer a 
diferença na forma-
ção e no futuro pro-
fi ssional desses es-
tudantes. 

Além da educação, 
os intérpretes de LI-
BRAS promovem a 
inclusão social em 
diversas áreas. Em 
eventos públicos, 
por exemplo, eles ga-
rantem que pessoas 
surdas possam par-
ticipar e compreen-
der o que está sendo 
discutido. 

Em ambientes de 
trabalho, ajudam na 
comunicação entre 
colegas, contribuin-
do para um ambiente 

mais inclusivo e cola-
borativo. 

Apesar da impor-
tância de seu traba-
lho, muitos intérpre-
tes de LIBRAS ainda 
enfrentam desafi os 
relacionados ao re-
conhecimento pro-
fi ssional e à valori-
zação. É essencial 
que a sociedade e 
as instituições reco-
nheçam o valor des-
ses profi ssionais e 
ofereçam condições 
adequadas para o 
exercício de suas 
funções. 

Os intérpretes de 
LIBRAS são pila-
res fundamentais 
na construção de 
uma sociedade mais 

inclusiva e acessí-
vel. Seu trabalho vai 
além da tradução de 
palavras; eles são 
mediadores cultu-
rais que promovem 
a compreensão e o 
respeito entre sur-
dos e ouvintes. In-
vestir na formação 
e valorização desses 
profi ssionais é in-
vestir em um futuro 
mais justo e igualitá-
rio para todos. 

Equipe Libras Para 
Todos – Jaboticabal e 
Região:  Aline Barbo-
sa Nunes  

Janaína Iwanaga  
Noemi Baptista  
Virginia Antonino

Câmara Municipal de Jaboticabal homenageia cinco 
personalidades com títulos de cidadania

A Câmara Muni-
cipal de Jaboticabal 
realizará uma ses-
são solene na pró-
xima segunda-feira 
(9.jun.25), para a en-
trega de cinco Títulos 
de Cidadania Jaboti-
cabalense. A soleni-
dade terá início às 19 
horas, no Plenário da 
Casa de Leis, e será 
transmitida ao vivo 
pelo canal da Câma-
ra no YouTube (ht-
tps://www.youtube.
com/camaramunici-
paldejaboticabal).

Serão agracia-

dos com a honra-
ria o Padre Ale-
xandre Augusto 
Malaguti, conforme 
o Decreto Legisla-
tivo nº 861/2025, 
e o Padre Eliel Do-
nizethi Moreira, em 
observância ao De-
creto Legislativo nº 
860/2025, ambas 
homenagens de au-
toria do vereador Ro-
naldinho (AVANTE).

A Deputada Esta-
dual Letícia Aguiar 
(PP) receberá o título 
em cumprimento ao 
Decreto Legislativo 

nº 869/2025, de au-
toria do vereador Dr. 
Jonatas Carnevalli 
Lopes (SOLIDARIE-
DADE). O empresário 
Lucas Souza Ramos 
Neto será agracia-
do em execução ao 
Decreto Legislati-
vo nº 747/2020, de 
autoria do então ve-
reador Luís Carlos 
Fernandes. Por fi m, 
o jornalista Rogério 
Constantino será ho-
menageado pelo De-
creto Legislativo nº 
867/2025, de auto-
ria do vereador Ed-
nei Valêncio (PL).
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